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A 13 años de la salida de la Marina de Guerra de los Estados Unidos, todavía quedan altas
concentraciones de plomo en la isla municipio.

  

      

  

Las altas concentraciones de plomo luego de haber transcurrido 13 años desde la salida de la
Marina de Guerra de los Estados Unidos de Vieques obligan a completar varios estudios
científicos de suelo, costas y ecosistema que quedaron inconclusos por falta de fondos e
interés.

Observaciones sobre la flora marina y terrestre -y en especial sobre la presencia de metales
pesados en cantidades extralimitadas en ambos especímenes- y cuerpo de agua bajo
investigación, fueron comparadas con otras muestras tomadas en puntos distantes tanto de la
isla municipio como en la Isla Grande y el resultado resultó ser impresionante.

 “La presencia de plomo en el área de tiro –antiguo polígono que por más de 60 años utilizó la
Fuerza Naval estadounidense al este de Vieques– supera por el doble a la encontrada en las
mismas plantas en otros puntos de Puerto Rico. Allí hay de 12 hasta 20 microgramos por
gramo de plomo que en cualquier lugar usado como comparativo, como el caso de Guánica,
que tiene un promedio normal de 10 microgramos o menos de ese metal pesado”, explicó el
doctor Arturo Massol.

 La investigación que por 17 años lleva a cabo en Vieques el ecólogo microbiano y catedrático
de la Universidad de Puerto Rico determinó, además, la presencia de microorganismos únicos
en el mundo entero y “muy especiales” que sólo existen allí y que hacen una función vital en la
zona.
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Cónsono a este trabajo investigativo, el ingeniero en Bosques, el Dr. Juan Mussa, realizó en
2003 un estudio sobre los manglares de la zona de tiro y su efecto en la recolección de metales
pesados del suelo. “Ese trabajo se paralizó. Sería y es muy importante continuarlo, porque los
resultados eran muy significativos para comprender cómo el manglar absorbe esa
contaminación y la elimina del sistema natural”, destacó. (Primera Hora)
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